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 أوَْفوُا باِلْعقُوُدِ 
 

السلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ. أعوذ با� من الشیطان الرجیم. بسم الله الرحمن الرحیم. الصلاة والسلام على رسولنا  
مولانا الشیخ  محمد سید الأولین والآخرین. مدد یا رسول الله، مدد یا ساداتي أصحاب رسول الله، مدد یا مشایخنا، دستور 

 عبد الله الفائز الداغستاني، شیخ محمد ناظم الحقاني، مدد. طریقتنا الصحبة والخیر في الجمعیة. 
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 أوَْفوُا بِالْعقُوُدِ 
 

وخاصة إذا أردت أن   .أن تفعلھ یجب .ما وعدت بھ فلابد أن تفعلھ ،یقول الله عز وجل  صدق الله العظیم.
أن لا    یجب  ،من البدایة ".لم أقل ھذا، لا أوافق على ھذا" فلابد أن تقبل ولا تقل  ،شیئاً مع الآخرین تفعل

أن   یجب ،ما ستفعلھبوإذا قبلت  .ینفعكس ر ھل ھذا مناسب لك، ھل فكّ أن تنظر وتُ  یجبتقبل بسرعة،  
أو إذا كنت لا تعرف الكتابة ضع   .ضع توقیعك  .ما توافق علیھ تكتبھ وتقبلھ .تكتبھ بینك وبین الآخرین

 ً   .لم أقل ھذا"تقول   .نكر ھذالكن لابد أن تفعل ھذا لأنك في كثیر من الأحیان، ربما دون أن تدري، تُ  .ختما
 ولا یمكن أن تنسى. .ن إنكاره لا یمك .نكرتُ   لن ،كتب على الورق ولكن عندما یُ  ".لا أذكر ھذا 

 
صبحون أعداء لبعضھم  یُ  ،وبعد ذلك  .في ھذا الزمن، ھذه الأیام، حتى مع الورق، أغلب الناس لا یقبلون

لأن ما   .لن تكون ھناك بركة بعد الآن عندما تقول ھذا .البعض. والأسوأ من ھذا أن البركة ستزول
حبھ الله عز لمنافق. ھذا ھو الذي لا یُ لھو أكبر علامة  تفي بھأن تقطع وعداً ولا  .لم تفعلھ  ،وعدت بھ

 فيالمنافق  .حبھ. المنافق شيء فظیع جداً. "إِنَّ الْمُنَافقِِینَ فِي الدَّرْكِ الأْسَْفَلَ مِنَ النَّارِ"ولا أحد یُ  .وجل
 . النارأدنى منزلة في 

 
أما الیوم   یفي بھ.وعداً ولا المرء  یقطعكان من العیب أن  الماضي،في. في د، یجب أن تَ لھذا، عندما تعِ 

 ھل الطریقة. لألمؤمنین وخاصة ، لللمسلمینبالنسبة ولكنھ مھم  .فلا أحد یھتم بھذا الأمر
 

أعوذ با� من الشیطان الرجیم. بسم الله   جل جلاله،قال  . أثنى علیھم  لأن الله جل جلالهمن یفون بوعدھم، مجعلنا ی جل جلاله الله
َ عَلیَْھِ”"الرحمن الرحیم:   نَ الْمُؤْمِنیِنَ رِجَالٌ صَدقَوُا مَا عَاھَدوُا �َّ حافظون  ھؤلاء ھم الرجال الذین یُ  .مِّ

 معھم.  یرضى علینا  جل جلالهھم. الله عن ناراضیصلى الله علیھ وسلم    نبینا الكریم على وعدھم. الله عز وجل و 
 

كنت ستفعلھ أم لا. ھذا أیضًا مھم جداً. ربما  ر فیما إذا فكّ وقبل أن تقطع وعداً أو تفعل أي شيء، یجب أن تُ 
تحمسًا وتقول "نعم سأفعل ھذا، سأفعل ذلك". وبعد ذلك لا تفعل. لقد وعدت الناس. ولكن بعد ذلك،  تأتي مُ 

قنا  أن یوفّ  جل جلالهنافق". إن شاء الله، نسأل الله اب. إذا لم تفِ بوعدك، فأنت مُ سیقول لك ھؤلاء الناس "أنت كذّ 
 الفاتحة.  ومن الله التوفیق. وللمشایخ إن شاء الله. ،صلى الله عليه وسلمللنبي  ،جل جلالهن شاء الله. وخاصة � للوفاء بوعدنا، إ

 
 مولانا الشیخ محمد عادل الحقاني
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